



# Éducation monde

**Édito du 24 octobre 2025**

## Quel avenir pour l'AEFE ?

La direction générale de la mondialisation (DGM), tutelle de l'AEFE, l'a répété le 20 octobre, c'est un constat malheureusement partagé :

l'Agence est lourdement déficitaire.

A l'agenda de la tutelle : une évolution du modèle économique et contractuel, vers **une réforme structurelle prévue pour la rentrée 2027...**

**Budget 2026**, la mesure annoncée : hausse de la participation forfaitaire complémentaire (PFC) de chaque établissement

Budget 2027, la mesure prévue : refacturation des pensions civiles via la participation à la rémunération des résidents et détachés (PRRD)

**En projet** : contribution accrue des établissements partenaires ; modification des modalités de conventionnement ; multiplication des détachements directs... La DGM va ainsi revoir la relation entre l'AEFE et les établissements.

La CFDT alerte dès à présent : **risque de multiplication des déconventionnements.**

**L'Agence, ce n'est pas qu'un budget.** Pour la CFDT Éducation monde, l'AEFE, ce n'est pas qu'une histoire de rentabilité. L'AEFE c'est aussi la longue histoire d'un opérateur public, de son rôle pédagogique et culturel. Un opérateur public qui se doit de protéger tous les personnels et leurs conditions de travail.

## L'avenir des négociations...

Rencontres avec la tutelle, la ou les ministres. Travail avec les représentants des Français de l'étranger, avec les fédérations de parents.

Il faut trouver des **solutions de financement équitable**.

La **CFDT Éducation monde** entend construire un vrai dialogue social pour **préparer la rentrée 2027**.